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Einladung 
 

zur ordentlichen Jahreshauptversammlung des 
 

Turnvereins 1891 Obernhain e. V. 
 

für das Geschäftsjahr 2023 
 

am 23. März 2024 um 15.00 Uhr in der Saalburghalle 
 
 
 
 

 

Tagesordnung 
 
 
 
 

1. Eröffnung 
Begrüßung 
Totenehrung 

 
2. Diskussion der vorliegenden Jahresberichte 

 
3. Ehrungen 

 
4. Berichte der Kassenprüfer und ggfs. Aussprache 

 
5. Entlastung des Vorstandes 

 
6. Wahl eines 2. Vorsitzenden 

 
7. Wahl eines Schatzmeisters 

 
8. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2024 
 
9. Verschiedenes 

 
 

 
 
Der Vorstand 



 
 
 
 
 
 
 
 
Der geschäftsführende Vorstand mit seinen 
Abteilungsleitern setzt sich wie folgt zusammen: 
 
 
 

Geschäftsführender Vorstand nach § 26 BGB 
 
1. Vorsitzender  Lars Berger 
2. Vorsitzender  Phillip Bausch 
Schatzmeisterin  Dagmar Bausch 
 
Erweiterter Vorstand 
Schriftführerin   Christina Wagner 
Beisitzer   Dustin Berger 
 
 

Erweiterter Vorstand/Abteilungsleiter 
 
Aerobic   Christina Wagner 
Badminton   Hans-Peter Wrobel 
Damen-Gymnastik  Kerstin Wietz 
Handball   Thomas Wagner 
Herren-Gymnastik  Gerd Diehl 
Kinderturnen   Stefanie Mack 
Leichtathletik   Sören Ebert 
Nordic Walking  Gerlinde Grün 
Seniorinnen-Gymnastik Ute Diehl 
Show & Tanz   Alina Wagner 
Tischtennis   Christian Fencl 
Volleyball   Florian Gruca 
Walking   Gabriela Wölki 



Liebe TVO-Mitglieder, 

 

ich freue mich, Euch zur diesjährigen Jahreshauptversammlung des TV Obernhain am 23. März 2024 

um 15 Uhr in die Saalburghalle einladen zu dürfen. 

Wie gewohnt wird die Jahreshauptversammlung wieder im Wirtschaftsraum der Saalburghalle mit 

Kaffee und Kuchen stattfinden. 

 

Wie auch im letzten Jahr schon habt Ihr keine gelben Heftchen mehr per Post erhalten. Aus Gründen 

der Nachhaltigkeit und der Kosten hatten wir uns letztes Jahr dazu entschlossen, die Heftchen nicht 

mehr zu verschicken, sondern sie bei der Jahreshauptversammlung auszulegen und auf unserer 

Homepage (www.tv-obernhain.de) zu veröffentlichen.  

Einige von Euch erhalten aus diesen Gründen auch schon Ihre Einladungen zu den 

Jahreshauptversammlungen per Mail. Wer das zukünftig auch möchte, kann uns gerne freiwillig seine 

E-Mail-Adresse und sein Einverständnis, dass wir Euch per Mail kontaktieren dürfen, zukommen zu 

lassen. Das geht entweder per Mail an buero@tv-obernhain.de oder über den hinten im Heft angefügten 

Zettel. 

Wer das nicht möchte oder keinen Mail-Account hat, bekommt natürlich auch in Zukunft weiterhin 

unsere Kommunikation per Post nach Hause geliefert. Wir möchten aber gerne an Euch appellieren, 

die digitale Möglichkeit zu nutzen, damit wir auch dort ein bisschen Geld einsparen können, was am 

Ende ja allen Abteilungen und Mitgliedern zugutekommt. Außerdem hilft es auch uns als Verein, 

zukunftsgerichtet und ressourcenschonend arbeiten zu können. 

 

Ich möchte diese Gelegenheit erneut nutzen, um meinen Dank an all jene auszusprechen, die sich Jahr 

für Jahr ehrenamtlich für unseren Verein einsetzen und ihre Zeit sowie ihre Leidenschaft in den TVO 

investieren. Ein besonderes Lob gebührt Phillip Bausch, Dustin Berger und Christina Wagner, die 

bereits über viele Jahre hinweg mit herausragendem Einsatz und Engagement im Vorstand aktiv sind. 

Mit großem Dank und einem weinenden Auge verabschieden wir dieses Jahr unsere Schatzmeisterin 

Dagmar Bausch aus Ihrem Amt. Sie hat den TVO über viele Jahre in verschiedenen Ämtern geprägt 

und war besonders für uns als jungen Vorstand ein Anker, auf den wir uns immer verlassen konnten. 

Außerdem hat sie gerade in den letzten Jahren viele Aufgaben im Vorstand übernommen, die weit über 

das normale Aufgabenfeld einer Schatzmeisterin hinaus gehen und war die Vertretung des Vorstands 

im Ort. 

Danke Dagmar, dass Du uns immer mit Rat und Tat bei Seite standest und unsere gute Seele im Ort 

warst, an die sich die Mitglieder und der gesamte Vorstand jederzeit wenden konnten.  

Auch den erweiterten Vorstand um die Abteilungsleiter, die Übungsleiter in den einzelnen Abteilungen 

und die helfenden Kräfte im Hintergrund möchte ich nicht unerwähnt lassen und ihnen für ihr 

ehrenamtliches Engagement im Verein danken.  

Einen weiteren großen Dank möchte ich an der Stelle auch wieder der Gemeinde Wehrheim und 

unserem Hausmeister Thomas Wagner aussprechen, mit dem die Zusammenarbeit immer wieder ganz 

einfach und unbürokratisch abläuft.  

Auch unsere Sponsoren möchte ich nicht unerwähnt lassen. Allen Spendern und Sponsoren, im 

speziellen den Firmen Elektro Buchmann, Fußboden Wagner und NEXIU, ein großes Dankeschön für 

die inzwischen jahrelange Treue und die Unterstützung unseres Vereins. 

 

An dieser Stelle möchte ich auch nochmal einen Aufruf starten: bis zum jetzigen Zeitpunkt konnten wir 

leider noch keine/n Nachfolger/in für den Posten des Schatzmeisters finden. Falls jemand Interesse 

daran hat und weitere Informationen und Antworten auf Fragen erhalten möchte, kann er oder sie sich 

gerne jederzeit an uns wenden. Wir können gerne über Arbeits- und Zeitaufwand aufklären und erklären, 

was in dem Amt auf Euch zukommen würde. 

Wir freuen uns über jede Meldung! 

 

Allen Mitgliedern des TVO wünsche ich ein erfolgreiches und vor allem gesundes Jahr 2024, mit 

schönen gemeinsamen Momenten innerhalb und außerhalb des Vereinslebens! 

  

Lars Berger 

1.Vorsitzender 

TV 1891 Obernhain e.V. 

http://www.tv-obernhain.de/
mailto:buero@tv-obernhain.de


Jahresbericht der Abteilung Aerobic 2023 

 

Die Aerobic-Gruppe trainiert immer mittwochs von 19.00 bis 20.00 Uhr. 
 
Innerhalb des Trainings werden verschiedene Stundenbilder angeboten. So kommt 
jede Woche Abwechslung in das Training. 
 
Beim Aerobic- bzw. Step-Training ist Musik die Basis. Alles wird mit entsprechend 
schneller oder langsamer Musik begleitet. Hierfür werden extra gemischte CDs 
verwendet. 
 
Wir starten immer mit einem Warm-up; eine absolut wichtige Voraussetzung für ein 
gesundes Training. Alle Muskelgruppen werden aufgewärmt, sodass sie auf die 
nachfolgende Trainingseinheit gut vorbereitet sind. Anschließend gibt es eine kurze 
Workout-Einheit. 
 
Für das Workout stehen uns jede Menge Geräte zur Verfügung: Matten, Hanteln, 
Tubes, X-Co, Kettlebells bzw. unsere eigene Körperkraft. 
 
Danach folgt ein Cardio-Training für das Herz-Kreislaufsystem, welches in Form von 
Step-Aerobic oder Aerobic durchgeführt wird.  
 
Das Cardio-Training ist sehr vielfältig: 
 
Mal wird eine Choreographie einstudiert, d. h. viele verschiedene Schritte werden 
geübt und nacheinander zu einem Gesamtergebnis zusammengefügt. Mal eine 
Stunde zum Thema „wenig denken, viel schwitzen“. Also wenig Schrittfamilien und 
viele Wiederholungen.  
 
Zum Abschluss der Stunde darf das Cool-Down und das Stretching nicht fehlen. Die 
Musik wird langsamer und entspannter, sodass der Puls sich wieder normalisieren 
kann. 
 
Einmal im Jahr wird es bei uns auch gesellig: 
 
Die Weihnachtsfeier bildet unseren jährlichen Abschluss, bevor wir in die 
wohlverdienten Weihnachtsferien starten. 
 
Vielen Dank an meine Gruppe, die seit vielen Jahren regelmäßig zum Training kommt. 
 
 
 
Christina Wagner 
Abteilungsleiterin 
Trainerin Aerobic/Step 
 

 

 



Abteilungsbericht Badminton 2023 

Die Einschränkungen, die uns die Corona-Pandemie auferlegte, sind mittlerweile in Vergessenheit 

geraten. Es ist kein Problem mehr, im Training immer wieder neue Gruppierungen im Doppel oder 

Einzel auszuprobieren. Diese Möglichkeiten werden durchgängig genutzt. Es gibt verstärkte 

Bemühungen, die Technik durch Schlagtraining und die Taktik im Spiel weiter zu verbessern. Dabei 

hilft man sich gegenseitig, Anregungen kommen von den routinierteren Mitspielern.  

Leider ist es uns noch immer nicht gelungen, zumindest gelegentlich eine‘n Trainer‘in zu finden. Die 

Ausbildung zum C-Trainer Breitensport dauert ein halbes Jahr und ist mit 8 Wochenend-Lehrgängen 

und Abschlussprüfung für unsere Mitglieder leider zu zeitintensiv. Eine Teilnahme an Gruppenspielen 

des hessischen Badmintonverbandes ist ebenfalls aus Termingründen nicht geplant. 

Die Abteilung ist im Jahr 2023 noch weiter zusammengewachsen. Die Möglichkeit, sich im Dezember 

bei unserer Jahresabschlussfeier im Landgasthof Saalburg zu treffen, wird gern und zahlreich 

angenommen.  

Für das Jahr 2024 plant die Abteilung sportliche Begegnungen mit Nachbarvereinen, ein 

sommerliches Treffen am Löschteich und eine Abschlussfeier in der Vorweihnachtszeit. 

Wir würden uns sehr freuen, wenn neue Spieler’innen zu unserer Abteilung hinzukommen würden. In 

der Saalburghalle Obernhain sind montags ab 19.30 Uhr immer ausreichend Spielfelder für Training 

und Spiel vorhanden. 

 

Hans-Peter Wrobel, Abteilungsleiter Badminton 

 



Jahresbericht 2023 der Abteilung Damen-Gymnastik 

DIE ELITESCHAR        
 
 
Der Jahresbericht 2023 für die Damen-Gymnastik lebt auch in diesem Jahr von vielen 
Aktivitäten der Abteilung. Nicht nur die Mittwochabende sind es, die uns regelmäßig 
zusammentreffen lassen. Unter Isoldes Anleitung gibt es immer wieder was Neues zu 
tun, zu entdecken. 
 
Im Sommer nutzten wir die Sommerferien, um unser Sommerprogramm zu starten. 
Dieses Mal ging es unter anderem zur Teatime nach Steinfurth zu Rosen Dreger. 
Etwas Lustiges war auch dieses Mal wieder im Bad Homburger Sommer für uns dabei. 
Natürlich haben wir auch wieder die ein oder andere heimische Gaststätten aufgesucht 
und uns verwöhnen lassen.  
Runde Geburtstage wurden auch gemeinsam gefeiert. 
 
Am Ende des Jahres 2023 stand dann wieder unsere Weihnachtsfeier auf dem 
Programm. Auch dieses Mal wurde der Vereinsraum von vielen fleißigen vorab schön 
dekoriert und geschmückt. Und ein letztes Mal durften wir von Sabines leckeren Buffet 
probieren. Liebe Sabine, herzlichen Dank für Deine großartigen Buffets all die Jahre. 

Nun hast Du endlich Zeit, um mit uns Mittwochabends zu dehnen und strecken         

 
Liebe Isolde, auch Dir unser Dank für Deinen unermüdlichen Einsatz „Schwung in die 
Truppe zu bringen“. 
 

 

Möchtest Du auch dabei sein? Dann komm doch gerne einmal zum 
Schnuppern vorbei. Wir würden uns freuen! 

 
 

Unsere Übungszeiten: Mittwoch von 20 bis 22 Uhr, aufgeteilt in 
wohltuende Gymnastik mit anschließendem geselligem Beisammensein 

        
 
 
 
Für die Abteilung 
Kerstin Wietz 



Jahresbericht der Handballabteilung Obernhain 2A23

Liebe Handballfreunde (innen),

Nach dreijähriger Pause konnten wir 2023 wieder die Wehrheimer Rocknacht durchführen. Durch
hohen Einsatz von Helfern/innen konnte der Verein diese Aufgabe wieder einmal mit Erfolg
bewältigen. Das Apfelblütenfest, im darauf folgenden Wochenende, wurde wieder von unserer
Jugendabteilung mit einem Getränkestand bewirtet. Das Beach & Fun Wochenende der TSG
Wehrheim wurde leider erstmalig wegen anhaltenden schlechten Regenwetters nicht ausgerichtet. Wir
hoffen daß2024 diese Veranstaltung, mit den zahlreichen Gastmannschaften, wieder stattfinden
kann. Mit dem Hinweis, das nur mit diesen Aktivitäten, unser Training bzw. Spielbetrieb, ausgeführt
werden kann.
Der Spielbetrieb:
Nachdem in der Spielzeft2A21l22 die 1. Männermannschaft noch in der Aufstiegsrunde am Aufstieg
gescheitert ist, konnte man in der Spielzeit2A22l23 bis zum Ende hin auch noch souverän den
Aufstieg in die Bezirksoberliga mit dem ersehnten Meistertitel abschließen. Eine großartige Leistung
die hier vollbracht wurde. Für die Saison 23124 will man jeden Fall mit dem Abstieg nichts zu tun
haben. Bis zum jeEigen Zeitpunkt ist es der Mannschaft, mit Hilfe einer guten Heimspielbilanz, auch
gut gelungen. Das Ziel der 2. Männermannschaft war für die Spielrunde 202212023 das gleiche Ziel
wie in der vorherigen Spielrunde, der Klassenerhalt. Dies konnte man mit einen Sieg im letzten Spiel
auch erreichen. Auch in der Saison 23124 möchte die Mannschaft den letzten Platz am besten
vermeiden, dies sollte durch die Integration der A- Jugendlichen, die auch in diesem Jahr keine
eigenständige Mannschaft melden konnte, gelingen.

Die Damen konnten im ersten Jahr nach dem Aufstieg in die Bezirksliga A einen hervorragenden 4.

Platz erreichen. Wer hätte das gedacht, als das man eigentlich nur den Abstieg vermeiden wollte. ln
der Spielzeit23124 sieht es fast ganz so aus als könnte man noch eine ,,Schippe" drauf legen, in der
aktuellen Zeit, spielt man um den zweiten Platz mit.

Mit der Jugend, Minis und Superminis können wir in derVergangenheit und in der Zukunft mit Stolz
auf unsere Nachwuchsarbeit blicken. Das ist das Fundament für unsere Aktiven Mannschaften. Wir
wollen dabeiden ldealismus, EinsaE und Durchhaltevermögen der jungen Spielerinnen und Spielern
vermitteln. Dies leben unsere vrelen Jugendtrainerinnen und Jugendtrainer Woche für Woche unseren
Jugendlichen vor. lhnen gilt einen besonderen Dank. Mit insgesamt 10 Jugendmannschaften konnten
wir die §aison 2422123 sowie die Saison ?3124 bestreiten. Davon 3 weibl. Jugendmannschaften, eine
Mini (F-Jugend), und eine Superminimannschaft (F-Jugend). Ein Wehrmutstropfen ist immer noch
vorhanden es fehlt eine männl. A-Jugendmannschaft. Dies sollte dann ab Runde 2024125 wieder
möglich sein. Der Partille Cup 2023 in Schweden ist zu erwähnen wo die SG WO nach 2022 mit
zwei Mannschaften (10 D-Jugendlichen und 12 E-Jugendlichen) teilgenommen hat. Diese
Veranstaltung ist wieder super angekommen.
Bei den Schiedsrichter (innen) ist die Lage weiterhin angespannt. Nachdem man für die Spielrunde
2022123 noch zu wenig hatte und konnte Iür 2023124 das Schiedsrichtersoll mit arei Neuzugängen
erfüllt werden. Aber durch mögliche Abgänge in der Zukunft werden noch unbedingt Schiedsrichter
gebraucht.

Dank an Alle, die sich im laufe des vergangenen Jahres für die Handballabteilung Obernhain bzw.

Spielgemeinschaft eingesetzt haben. Ein besonderer Dank an unseren Schiedsrichtern,
Jugendbetreuern und Sponsoren, die maßgeblichen Anteil an der Aufrechterhaltung des Spielbetriebs
haben.

Thomas Wagner

Abteilungsleiter

t



Jahresbericht der Männergymnastik 

 

 

Als erstes möchte ich Allen ein gutes und gesundes Jahr 2024 wünschen. 

 

Ich danke Marion Wewerka für die guten Gymnastik Übungen, die wir  

Mittwochs immer durchführen. 

 

In der Sommerpause waren wir zusammen mit der Damengruppe auf dem 

Niederhainer Hof. Auch waren wir beim Lefty, Talmühle, Tannenhof und in 

der Schwimmbad Gaststätte, um einen gemütlichen Abend zu verbringen. 

 

Leider ist Marion im November krankheitsbedingt ausgefallen. 

Wir waren froh, dass Isolde Rösler für den Rest des Jahres die Turnstunden 

übernommen hat und bedanken uns recht herzlich bei ihr. 

 

Im Gasthaus Zum Engel feierten wir unsere Weihnachtsfeier, bei gutem  

Essen und netter Unterhaltung. 

 

Ich bedanke mich bei allen die Mittwochs kommen, auch würden wir uns 

über neue Mitturner freuen. 

 

Unsere Übungsstunden sind Mittwochs von 18.00 - 19.00  Uhr. 

 

 

Gerd Diehl, 

Abteilungsleiter 



Abteilungsbericht Kinderturnen 

 

Das Jahr 2023 war das erste Jahr seit vielen, in dem das Kinderturnen das komplette Jahr über ohne 

Einschränkungen stattfinden konnte, was wir sehr genossen haben!  

Cathrin Büttel leitet weiterhin das Kinderturnen und tut dies mit großem Engagement und jeder 

Menge Herzblut. Jede Woche werden nach einem ausgewählten Motto (z.B. Winterturnen, 

Dschungel, Wasser) die verschiedenen Stationen aufgebaut, bei denen die Kinder ihre motorischen 

Fähigkeiten zeigen können. Da wird balanciert, geklettert, gerutscht, gekrabbelt, gerobbt etc. 

Die im Herbst neu angeschafften Rollbretter erfreuen sich großer Beliebtheit und nach erfolgreich 

absolviertem „Rollbrett-Führerschein“ können die Kinder sich sitzend oder liegend auf diesen 

fortbewegen. 

In jeder Übungsstunden können bis zu 25 Kinder teilnehmen, was nur möglich ist, da wir Helfereltern 

haben, die Cathrin beim Auf- und Abbau sowie an den einzelnen Stationen unterstützen. Ein 

herzliches Dankeschön an alle Eltern, die uns hier unterstützen! 

Das Kinderturnen erfreut sich nach wie vor großer Beliebtheit und wir bekommen mittlerweile auch 

Anfragen von „außerhalb“. Diese müssen wir leider ablehnen, da unsere Warteliste nach wie vor prall 

gefüllt ist. Momentan gibt es Überlegungen, nach Ostern eine zweite Gruppe zu etablieren, was aber 

noch nicht final geklärt ist. 

Ganz herzlich bedanken möchte ich mich bei Cathrin, dass sie jede Woche mit so viel Elan und Freude 

in die Halle kommt und das Turnen leitet! Es ist schön zu sehen, wieviel Spaß die Kinder beim Turnen 

haben.  



Jahresbericht 2023 der Abteilung Leichtathletik 

 

 

2023 war für die Abteilung Leichtathletik ein sehr aktives Jahr.  

Insgesamt waren wir bei 15 Veranstaltungen dabei. Darunter waren kleine, regionale Läufe wie der 

Wald-Crosslauf in Altweilnau und der Volkslauf in Rodheim und überregionale Veranstaltungen wie 

der Lauf um die Römerschanze in Rangsdorf bei Berlin. 

Mit den Halbmarathons in Frankfurt, Stuttgart, Hamburg und Marburg waren wir bei vier 

Veranstaltungen über die Halbmarathondistanz (21,1 km) am Start. 

Außerdem waren wir bei vier sogenannten Trailläufen am Start, deren Strecke sich hauptsächlich 

abseits der befestigten Feld- und Waldwege befindet und daher besonders naturnah ist. Diese Art 

der Laufveranstaltungen ist seit dem Ausbruch der Corona-Pandemie besonders populär und wird 

seitdem durch eine breite Masse an Läufern ausgeübt.  

So nahmen wir an der Erstaustragung des „Drachen-Trail“ in Wetzlar teil und  konnten auch an 

beiden Veranstaltungstagen der „Blackforest Trailrun Masters“ im Schwarzwald erfolgreich ins Ziel 

kommen. Mit dem „Pitz Alpine Glacier Trail“ im alpinen Gelände des österreichischen Pitztals, war 

auch ein Lauf dabei, der über die Landesgrenze hinaus geht. 

Unser Highlight des Jahres war aber sicherlich unsere Teilnahme am Frankfurter Staffel-Marathon. 

Wir konnten mit einer reinen Damenstaffel an den Start gehen. Die Staffel, bestehend aus Vanessa 

Kirchner, Ruth-Sophia Ebert, Annika Kirchner und Tabea Kirchner, benötigte für die Strecke von 42,2 

km lediglich 03:51:12 Stunden und beendete somit den größten Marathon Hessens unter der vier 

Stunden Marke. 

Im Februar haben wir einen Lauftreff für Jedermann ins Leben gerufen, der bisher leider mit mäßiger 

Beteiligung an jedem Donnerstag um 18.30 Uhr stattfindet. Der Treffpunkt ist der Basketballplatz 

neben der Saalburghalle. 

 

Auf der folgenden Seite werden alle Aktiven genannt, die auf dem Siegerpodest einen der ersten drei 

Plätze erreichen konnten. 

 

Sören Ebert (Abteilungsleiter) 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Ergebnisse 2023 

 

25.02.2023  24.Wald-Crosslauf Altweilnau 

  8,7 km  

  M30 3. Sören Ebert      41:30 min. 

 

16.04.2023  1. Drachentrail Wetzlar 

  19,1 km 

  M30 3. Sören Ebert      01:44:27 std. 

 

22.04.2023  49. Lauf um die Römerschanze Rangsdorf 

14,9 km 

  M35 1. Jan-Philipp Wiesner     01:10:03 std. 

 

23.09.2023  31. Rodheimer Volkslauf 

  10 km 

  M30 2. Sören Ebert      44:48 min. 

  

 



                                        

 

Jahresbericht 2023 Abteilung Nordic-Walking 

 

 

 

Mit reger Beteiligung sind die Nordic-Walker auch 2023 regelmäßig gelaufen. 

Meistens sind es 15 bis 20 Teilnehmer, die sich Montagsabends an der Sporthalle 

treffen und pünktlich um 18.00 Uhr starten. Dagmar überlegt sich jedes Mal eine 

abwechslungsreiche Runde. Wir laufen ca. 1 ½ Std. und wer nur 1 Std. laufen 

möchte für den gibt es immer eine Möglichkeit abzukürzen. Auch sind jederzeit 

Neueinsteiger willkommen. 

Einige Läufer treffen sich nach dem Lauf noch auf eine gesellige Runde im 

Gasthaus „Zum Engel“. 

Leider findet z. Zt. wegen geringer Teilnahme und ohne wirklichen Trainer 

(Dagmar kann nicht immer) kein Training am Donnerstagmorgen statt. 

Auch in diesem Jahr gab es eine Einladung von Dagmar und Frank. Bei Glühwein, 

Chili con Carne und selbstgebackenem Brot hatten wir ein gemütliches und lustiges 

Zusammensein. An dieser Stelle noch mal ein herzliches Dankeschön an Dagmar 

und Frank. 

 

Unsere Trainingszeit ist jeden Montagabend 18.00 – 19.30 Uhr 

 

Mit sportlichen Grüßen Dagmar Bausch und Gerlinde Grün 

 

 
 



Jahresbericht der Seniorengymnastik 
 

 

Wegen den winterlichen Wetterverhältnissen haben wir mit den Turnstunden 

erst nach Fassnacht im März angefangen. 

 

Glücklich sind wir über 5 neue aktive Mitturnerinnen, sodass wir 

wieder auf eine Gruppenstärke von 15 herangewachsen sind. 

Die Übungsstunden finden weiterhin im Vereinsraum  

                    Montags von 18.00 - 19.00 statt. 

Hier macht uns Marion überwiegend im Sitzen fit. Mit schöner  

Musik und kleinen Turngeräten wie zum Beispiel Terra Bändern, 

Redondo Bällen, Kegeln, Stäben usw. 

Zum Abschluss der Turnstunde machen wir entweder Entspannungsübungen 

oder Konzentrationsspiele.  

Wenn Marion verhindert ist, haben wir mit Freyja, Karin und Annette immer 

Ersatz, sodass die Übungsstunden nicht ausfallen müssen. 

 

Ein herzliches Dankeschön an alle Vier für die Seniorengerechten 

Turnstunden.  

Im Anschluss darf das Zusammensitzen und Neuigkeiten austauschen natürlich 

nicht fehlen. 

In der Sommerpause waren wir in der Strausswirtschaft auf dem  

Niedernhainer Hof, in der Pizzeria in der Tennishalle und in der Schwimmbad 

Gaststätte. 

Am 11.12.2024 feierten wir mit 15 Personen unsere Weihnachtsfeier 

im Gasthaus zum Engel, bei einem guten Mittagessen und leckerem  

Kuchen, bei Weihnachtsliedern und schönen Beiträgen ließen wir das Jahr 2023 

gemütlich ausklingen. 

Ein herzliches Dankeschön an alle Mitturner, die montags zu uns  

Kommen.  

Gerne sind auch Neuzugänge Herzlich Willkommen. 

 

Allen Mitgliedern des TVO und ihren Familien wünschen wir ein erfolgreiches, 

friedvolles und vor allem gesundes Jahr 2024 

 

Ute Diehl 

Abteilungsleiterin  



Abteilungsbericht Show und Tanz - Saison 2023/24

Die Abteilung “Show und Tanz” blickt auf ein erfolgreiches Trainingsjahr 2023 sowie auf eine
tolle Faschingskampagne 2023/24 zurück. Unter dem Motto “Galaxie” tanzten erstmalig alle
Gruppen unter einem gemeinsamen Überthema.

Die Proben für unsere Kinder-, Jugend- und Mädelstanzgruppen starteten direkt nach Fasching
2023 und waren stets gut besucht. Im Spätsommer 2023 begann auch unser Männerballett
“Quietscheentchen” wieder mit dem Training.

Im Oktober 2023 luden wir unsere Helfer und Aktiven zur Dankesfeier ein, im Stil des
Oktoberfests. Dort feierten wir in Tracht und Dirndl unsere vergangene Faschingssaison. An
dieser Stelle möchten wir uns erneut bei unseren vielen Helferinnen und Helfern für ihr
Engagement bedanken. Die Dankesfeier für die Saison 2023/24 ist für den 28.09.2024 geplant -
bitte vormerken!😀

Auch beim Adventsmarkt in Obernhain 2023 waren wir wieder mit einem Crêpês-Stand
vertreten, der wieder gut besucht war. Vielen Dank an alle Eltern und Tänzerinnen, die dort
ausgeholfen haben.

Das Jahr 2024 starteten wir schließlich mit unserem gemeinsamen Trainingstag, an dem alle
Tanzgruppen ihre einstudierten Shows zeigten. Vielen Dank an dieser Stelle auch an Emelie
Diehl und Mia Rodde für das Trainieren unserer “Little Dancers”.

Ende Januar 2024 kamen endlich die Auftritte:
Unsere Gruppen waren oft unterwegs und
tanzten für befreundete Vereine in Mönstadt,
Bad Nauheim, Merzhausen, Wernborn,
Neu-Anspach, Pfaffenwiesbach und
Wehrheim. Unser Männerballett ertanzte sich
beim Männerballett-Wettbewerb in
Pfaffenwiesbach sogar den unglaublichen 2.
Platz - wir könnten nicht stolzer sein! Ebenfalls
ein Highlight war der Faschingsumzug in
Wehrheim, wo auch wir mit einem
selbstgebauten Wagen mitliefen.

Schließlich beendeten wir unsere Saison mit
unserem eigenen Kinderfasching, moderiert von unserem 2. Vorsitzenden Sebastian
Schmidt-Focke, sowie dem Lumpenball. Beide Veranstaltungen waren sehr stark besucht und
wir hatten einen rundum schönen Faschingsdienstag.

Vielen Dank an alle Beteiligten für die tolle Saison 2023/24!
Alina Wagner, Abteilungsleitung





Abteilungsbericht Volleyball 2023  

 

Liebe Sportlerin und Sportler, 

Das Jahr 2023 war für uns Volleyballer ein eher ruhiges aber trotzdem ein sportliches Jahr.  

Die Trainingseinheiten haben immer stattgefunden und die Teilnahme war immer konstant mit 12 bis 

14 Spielern. Bei der Jugendmannschaft, die sich in den letzten zwei Jahren gebildet hat, sieht man gut 

Fortschritte und Ziele. Am Ende des Jahres hatten wir ein Freundschaftsspiel gegen Ober-Erlenbach 

mit anschließendem Essen und gemütlichem beisammen Sitzen. Für das kommende Jahr 2024 sind 

weitere Freundschaftsspiele schon in Planung gegen Gonzenheim sowie im Winter wieder gegen 

Ober-Erlenbach.  

Ich wünsche alle Sportlerin und Sportlern ein Erfolgreiches sowie sportliches Jahr 2024 

Grüße Abteilung Volleyball 

Florian Gruca  

 

 

 



Jahresbericht 2023 der Walking – Abteilung im TVO 

 
 
2023 wurde wieder regelmäßig immer   
 
   dienstags 17 Uhr 
   und 
   freitags 16 Uhr  
 
gelaufen. Das wollen wir auch 2024 fortsetzen, denn Bewegung an frischer Luft und ein kleines 
Schwätzchen tut allen gut. Dabei ist es egal ob zur Sicherheit Stöcke oder auch ein Rollator 
mitgeführt wird.  
 
Am 09.März haben wir uns in tiefer Trauer von Alice Diehl verabschiedet.  
 
Gesundheitsbedingt ist es leider nicht allen möglich immer aktiv mitzulaufen. Deshalb gewinnt das 
gesellige Beisammensein immer mehr an Bedeutung. 
 
Samstag den 27. Mai haben wir als Abteilung Walking mit Unterstützung des TVO von Dagmar und 
Frank Bausch, Andreas Schaub, Kerstin Wietz (Abteilungsleiterin Damengymnastik), für die 
Jugendfeuerwehr Obernhain und dem Kindergarten „Kleine Strolche“ einen Gartenflohmarkt 
organisiert und durchgeführt. Der Erlös wurde in zwei Spendenboxen für den Kindergarten „Kleine 
Strolche“ und die Jugendfeuerwehr Obernhain gesammelt und entsprechend übergeben. 
 
Gemeinsam konnten wir die runden Geburtstage von Ruth Stephan, Gisela Mqare, Christel Müller 
und Christiane Gasser, feiern. 
  
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 
Den Niedernhainer Hof haben wir am 15. September ausführlich getestet und waren insgesamt ganz 
zufrieden. 
 
Am 12. Dezember 2023 trafen wir uns traditionell zum gemeinsamen Weihnachtsessen im Gasthof 
zum Engel.  
 
Für das Jahr 2024 wünschen wir uns viel Gesundheit und freuen uns auf zwei runde Geburtstage 
von Ernst-August Henrici und Christa Bender.  
 
Neue interessierte Mitglieder sind herzlich willkommen. 
 
Bei allen Mitgliedern und besonders bei Gretel Ernst, die unsere Finanzen überwacht,  möchte ich 
mich, für die Treue und das Engagement für die Abteilung Walking, ganz herzlich bedanken. 
 
 
 
Gabriela Wölki   
(Abteilungsleiterin) 



NUTZEN SIE DIE VORTEILE DER KOMMUNIKATION PER E-MAIL! 
 
 
 
Diese liegen für Sie und für uns auf der Hand: 
 

- Per Mail erreichen Sie uns und wir Sie schnell und ohne großen Aufwand 
 

- Wir können durch die Digitalisierung unseres Vereins eine Menge Geld für Druck und 
Versand von zB. Einladungen sparen und Sie trotzdem immer auf dem Laufenden 
halten 
 

- Außerdem können wir so Ressourcen sparen und als Verein nachhaltiger agieren 
 

- Nach Ihrem Austritt werden alle Ihre persönlichen Daten inklusive der E-Mail-Adresse 
gelöscht und Sie können die Erlaubnis natürlich jederzeit ohne Angabe von Gründen 
widerrufen 

 
 
 
Bitte helfen Sie uns, auch in Ihrem eigenen Interesse, den zeit- und kostenintensiven 
Verwaltungsaufwand zu begrenzen! 
Sie können uns Ihre Mail-Adresse und die Einverständniserklärung auch gerne per 
Mail zukommen lassen an: 
buero@tv-obernhain.de  
 
 
 
 

 
Bitte senden Sie die Ermächtigung an unser Büro:  Name und Anschrift des Mitglieds 

 
 
TV 1891 Obernhain e. V.    _________________________ 
Frau Christina Wagner     
Langwiesenweg 10     _________________________ 
61273 Wehrheim 
buero@tv-obernhain.de    _________________________ 
 
 
Hiermit übermittle ich Ihnen nachfolgend meine E-Mail-Adresse zum Zweck der zukünftigen 
vereinsseitigen Kommunikation und gestatte Ihnen bis zum Widerruf oder meinem Austritt aus dem 
Verein mich darüber kontaktieren zu dürfen. 
 
 
 
______________________________________ 
E-Mail-Adresse 
 
 
 
 
_____________________________________       ______________________________ 
Ort, Datum            Unterschrift(en) 

mailto:buero@tv-obernhain.de


Beitragsordnung 
des Turnverein 1891 Obernhain e.V. 

 
Die Mitgliederversammlung des Turnverein 1891 Obernhain e.V. hat am 26. März 2011 

folgende Beitragsordnung gem. § 5 Nr. 7 der Vereinssatzung beschlossen: 
 
§ 1 Mitgliedsbeitrag 
(1) Bei aktiven Mitgliedern beträgt der jährliche Mitgliedsbeitrag für 
 

a) Ordentliche Mitglieder: Euro 50,00 
b) Kinder Euro 30,00 

 
(2) Bei passiven Mitgliedern beträgt der jährliche Mitgliedsbeitrag für 
 

a) Mitglieder Euro 20,00 
b) Kinder Euro 9,00 
 

(3) Als Kind im Sinne der Absätze 1 und 2 gelten Mitglieder bis zum Ende des Jahres, in 
dem das 18. Lebensjahr vollendet ist. 

(4) Für das dritte Kind und jedes weitere Kind einer Familie wird kein Beitrag erhoben, 
sofern beide Eltern und beide Geschwister aktive Mitglieder des Vereins sind. 

(5) Ehrenmitglieder sind ab dem vollendeten 65. Lebensjahr beitragsfrei. 
 
§ 2 Beitragsjahr und Fälligkeit 
(1) Das Beitragsjahr ist das Geschäftsjahr vom 1. Januar bis zum 31. Dezember. 
(2) Der Mitgliedsbeitrag ist bis zum 31. März eines jeden Jahres fällig. 
(3) Der Beitrag wird im Rahmen des Lastschriftverfahrens eingezogen. Die Abbuchung 

erfolgt frühestens 5 Tage nach dem Termin der ordentlichen Mitgliederversammlung. 
Bei Rücklastschriften oder Zahlungsverzug sind die entstehenden Mehrkosten durch 
den Beitragspflichtigen zu tragen. 

 
§ 3 Vereinsbeitritt 
(1) Aktive Mitglieder zahlen bei Aufnahme eine einmalige Verwaltungsgebühr in Höhe von 

Euro 5,00, die zusammen mit dem Mitgliedsbeitrag bei Beitritt fällig wird. 
(2) Bei Beitritt bis einschließlich 30. Juni des Beitragsjahres ist der volle Jahresbeitrag 

fällig. 
(3) Bei Beitritt ab dem 1. Juli des Beitragsjahres ist der halbe Jahresbeitrag fällig. 
 
§ 4 Vereinsaustritt 
(1) Der Vereinsaustritt muss schriftlich spätestens 6 Wochen vor Schluss des 

Beitragsjahres erklärt werden. 
(2) Nach § 5 Nr. 5 Punkt b) der Vereinssatzung endet die Mitgliedschaft, wenn ein Mitglied 

9 Monate mit der Entrichtung der Vereinsbeiträge im Verzug ist und trotz erfolgter 
schriftlicher Mahnung diese Rückstände inklusive der entstandenen Mehrkosten nicht 
bezahlt. 

 
§ 5 Inkrafttreten und Gültigkeit 
(1) Die Beitragsordnung tritt mit dem Beitragsjahr 2012 in Kraft. 
(2) Die Beitragsordnung gilt solange von der Mitgliederversammlung keine geänderte oder 

neue Beitragsordnung beschlossen wird. 



Unsere Sponsoren: 
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